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Chères collègues, chers collègues,

Au cœur de notre action, le SYDEC poursuit son engagement 
envers des valeurs de responsabilité et de progrès. La démarche 
RSO, nouvellement lancée, incarne notre volonté de placer la 
Responsabilité Sociétale des Organisations au cœur de nos 
préoccupations. Cette initiative témoigne de notre engagement 
profond envers un avenir durable, où chaque action compte pour 
façonner un monde meilleur. En s’engageant dans cette voie, le 
SYDEC témoigne de sa volonté de devenir un acteur exemplaire.

Nos récents succès, notamment l’émission en direct dédiée à la 
transition énergétique pour les scolaires, soulignent notre désir de 
sensibiliser et d’engager les générations futures dans des enjeux 
cruciaux. La protection de nos ressources demeure une priorité, 
une mission que nous menons avec conviction et détermination.

En cette période, nous accueillons de nouvelles adhésions 
pour le domaine de l’eau et l’assainissement telles que Lit-
et-Mixe et Arengosse, renforçant ainsi notre communauté 
d’acteurs engagés dans la construction d’un territoire résilient et 
responsable. Dans cette lignée, la fermeture prévue du réseau 
cuivre d’ici 2030 s’inscrit dans notre démarche d’adaptation aux 
évolutions technologiques et à la préservation de nos ressources.

Ensemble, nous continuons à tracer la voie vers un avenir où 
durabilité, innovation et engagement se conjuguent pour façonner 
un territoire plus solidaire et respectueux de l’environnement. Je 
vous remercie pour votre soutien et votre implication inlassable 
dans cette noble mission.

Bien à vous,
Bonne lecture à toutes et à tous !

Jean-Louis 
PÉDEUBOY

Président du SYDEC 
&   Maire de 

Labouheyre
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RECUEIL DES ACTES ADMINISTRATIFS
Pour une consultation simplifiée, retrouvez l’ensemble de nos actes 

administratifs en ligne, dans l’espace Collectivités de notre nouveau site : www.
sydec40.fr  Pour télécharger vos convocations, rapports et procès-verbaux, 

rendez-vous dans la boîte à outils des élus, en bas de la page Collectivités.



En route vers la RSO : accélérons la transition sociale 
et environnementale, en s’inscrivant dans la durée
Afin d’aller plus loin dans la démarche Qualité, le SYDEC inaugure une nouvelle ère avec le lancement 
de sa démarche de Responsabilité Sociétale des Organisations, appelée communément «RSO». Cette 
initiative, résolument tournée vers l’avenir, vise à intégrer des pratiques responsables au cœur de nos 
activités. 

La démarche RSO est l’application pratique du 
Développement Durable. C’est une approche 
volontaire qui permet d’évaluer les impacts 
sociaux, environnementaux et économiques de 
nos actions, afin d’adopter les meilleures pratiques 
et de contribuer à l’amélioration de la société, ainsi 
qu’à la préservation de l’environnement. 

Depuis 2015, les 193 États membres de l’ONU 
ont adopté un programme mondial de 
développement durable, plus connu sous le nom 
d’Agenda 2030. Ce programme comprend 17 
Objectifs de Développement Durable (ODD) qui 
fixent la marche à suivre pour contribuer à un 
avenir plus soutenable pour tous d’ici 2030 :

ENGAGEMENT
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En plaçant les enjeux sociaux, environnementaux et économiques au centre de ses préoccupations, 
le SYDEC affirme son engagement envers un développement durable et éthique.  Cette démarche 
représente une volonté forte de répondre aux défis actuels en matière de préservation de l’environnement, 
de gouvernance transparente et d’implication sociale. 

2022 : 
La Direction s’est engagée à déployer la démarche RSO au sein du 
SYDEC, exprimant cette décision à travers la Politique Qualité, Sécurité et 
Environnement.

2023 : 
Le Cabinet ESPERE a évalué à blanc le SYDEC. Il lui attribue un score de 522 
points, correspondant au label « confirmé » avec 2 étoiles (encadré ci-contre).

2024 :  
Janvier : Formation « Découverte de la norme ISO 26 000 & du label » pour 
24 collaborateurs, dont le directeur général, les directeurs techniques, la 
responsable QSE et les ambassadeurs RSO. Janvier à Septembre : Poursuite du 
déploiement du plan d’actions. Octobre : Évaluation initiale de la labellisation 
par l’AFNOR.

2026 :  
Mars : Évaluation de suivi n°1 par l’AFNOR.

2027 :  
Septembre : Évaluation de suivi n°2 par l’AFNOR.

Dates clés pour la RSO

Des actions 
quotidiennement menées 
par le SYDEC sont déjà 
en lien direct avec la 
plupart de ces ODD. Mais 
le chemin est encore long. 
Des effets supplémentaires 
vont devoir être produits 
pour atteindre l’ensemble 
de ces objectifs et mettre 
en exergue les activités 
dans lesquelles des 
progrès ont été constatés.



Des échanges constructifs lors de la Commission départementale Energies

La signature d’une convention avec le 
Conseil Départemental des Landes prévoit le 
financement par ce dernier, à hauteur de 
650 000 €, du déploiement de nouvelles 
bornes de recharge dédiées aux véhicules 
électriques. 

La création d’une prime exceptionnelle de 
pouvoir d’achat et l’adhésion au groupement 
proposé par le Centre de Gestion des 
Landes concernant la protection sociale 
complémentaire. 

Le 14 décembre 2023, le 
Syndicat mixte départemental 
des Communes des Landes  
a rassemblé les membres 
élus de son Bureau Syndical, 
ainsi que simultanément 
ses trois Commissions 
Départementales (eau, 
énergie et aménagement 
numérique) et enfin son 
Comité Syndical. Au cours 
de cet événement majeur 
de l'année, les délégués de 
chaque collectivité adhérente 
ont discuté et adopté les 
orientations budgétaires 2024.

BUREAU SYNDICAL

Les élus ont approuvé les Orientations budgétaires

Autres points adoptés le 14 décembre 2023 

Coup de pouce Vert : 
650 000 € investis par le 

Conseil Départemental pour 
de nouvelles infrastructures de 

recharge pour véhicules électriques

Renforcer le bien-être et 
l’épanouissement 

des agents avec une 
Prime exceptionnelle >>

Conventions stratégiques pour 
optimiser l’approvisionnement 

en eau potable et le 
traitement des eaux usées

GOUVERNANCE
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Les élus ont approuvé la signature de 
conventions visant à faciliter nos interventions 
et nos travaux sur les réseaux d’eau potable et 
d’assainissement. Ces accords ont été conclus 
avec les communes de Capbreton, Linxe et 
Pouydesseaux ainsi que la société BIRDZ.

Lors du Bureau Syndical, plusieurs points d’une grande importance ont été abordés, et notamment  
deux questions :

18 juin 2024 : Vote des comptes administratifs 2023 et du budget supplémentaire 2024

Jeudi 18 janvier 2024 à Tartas
Vote des budgets primitifs 2024

Bureau syndical + Commissions Départementales + Comité Syndical 

1

2 3



L’extension du périmètre du SYDEC se concrétise avec quatre nouvelles adhésions qui 
prendront effet au 1er janvier 2024. 

l’assainissementService public de

Règlement de service

C’EST ENSEMBLE 
QUE NOUS GÉRONS 

L’ESSENTIEL
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Une urgence ? 
Appelez-nous 
au 05 58 512 512
www.sydec40.fr

Lit-et-Mixe et Arengosse vont 
adhérer aux services d’eau potable, 
d’assainissement collectif et non 
collectif du SYDEC. 

Les deux Communautés de Communes 
du Pays Grenadois et Terres de Chalosse 
vont intégrer la compétence Maîtrise de la 
demande en énergies du SYDEC. 

La prise de participation de la 
SEML ENERLANDES au capital des 
trois futures Sociétés par Actions 
Simplifiées (SAS) sur les communes 
de Cachen, Herré et Saint-Justin. 
Cette mesure va permettre de créer 
des centrales photovoltaïques sur 
le territoire de la Communauté de 
Communes Landes d’Armagnac.

COMITÉ SYNDICAL

COMMISSIONS DÉPARTEMENTALES

Bienvenue aux collectivités qui nous rejoignent en janvier 2024

Révision des règlements de 
services publics de l’eau potable 
et de l’assainissement

ENERLANDES investit pour 
le développement de 

centrales photovoltaïques

Revalorisation des tarifs de l’offre 
d’accès de la SPL Nouvelle-Aquitaine THD

GOUVERNANCE
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À l’initiative de la SPL NATHD, le cabinet Cap Hornier 
a analysé l’équilibre économique de l’exploitation des 
réseaux FttH sur le territoire. Des ajustements tarifaires 
sont recommandés en vue de garantir sa viabilité 
économique jusqu’en 2032  : 
• le tarif récurrent du cofinancement passe de 

5,06€ à 9,90€ HT par ligne, dès le 1er mai 2024. 
• les autres tarifs visant à couvrir les coûts de 

l’exploitation du réseau sont également revalorisés. 
Ces modifications, qui concernent les réseaux de tous 
les Syndicats mixtes ouverts (SMO) actionnaires.

Lors des Commissions départementales, étaient notamment à l’ordre du jour les points suivants : 

À l’issue du vote des Débats d’Orientations Budgétaires pour l’exercice 2024 de chaque service 
public géré par le SYDEC, les élus siégeant au Comité Syndical ont débattu et donné leur 
approbation sur :

1

1

2

2

Cette révision, fruit d’une expertise 
approfondie, vise à clarifier les relations 
avec nos abonnés. 
Adoptés le 14 décembre 
2023, les deux règlements 
sont disponibles en 
téléchargement via le QR-
code ci-contre ou sur notre 
site : www.sydec40.fr



En haut, de gauche à droite : Réunion de co-construction des actions agricoles le 3 mars 2022. Comité de pilotage en juillet 2021. 
En bas, de gauche à droite : Visite plateforme expérimentale en juin 2023. Comité de pilotage du 30 janvier 2022 : «Bilan et programmation des actions».

EAU & ASSAINISSEMENT

Plus de deux ans après son lancement, le 
programme Re-Sources Arbouts-Pujo a permis 
une prise de conscience des acteurs locaux 
et une intégration de l’enjeu « eau » dans le 
dimensionnement des projets de territoire.  

Agriculteurs mobilisés et dynamique 
collective 
Les agriculteurs, fortement sensibilisés, se sont 
mobilisés collectivement pour transformer 
la contrainte de réduction des produits 
phytosanitaires en opportunité. Ainsi, pour 
répondre à l’objectif de reconquête de la qualité 
de l’eau potable, les exploitants agricoles, 
situés dans les périmètres d’alimentation des 
captages, se sont regroupés en association 
‘PATAV’ afin de porter un projet d’agri-voltaïsme. 
Ce dernier vise à associer le développement 
d’une agriculture innovante et sans pesticides 
avec la production d’énergies renouvelables. 
Des réflexions sont en cours sur la diversification 
des cultures (miscanthus, chia, cameline...) et 
les opportunités de valorisation locale, en lien 
avec les opérateurs économiques du territoire. 

Qualité de la ressource 
Si des efforts sont réalisés en surface pour 

diminuer les doses et cesser l’utilisation 
des pesticides qui impactent les nappes 
souterraines, il n’est pas encore observé 
d’amélioration significative de la qualité 
de la ressource en eau. Bien que les pics 
de concentration aient diminué, il n’y a pas 
d’évolution notable des concentrations 
moyennes annuelles. 
Cela s’explique par 2 facteurs : 
• la persistance des molécules dans le sol 
• le temps de renouvellement de la nappe. 
Ces éléments mettent en lumière la nécessité 
d’engager des efforts sur le long terme 
pour accompagner la transition vers des 
systèmes agricoles durables, résilients et 
économiquement viables. En attendant, le 
traitement des eaux brutes à l’aide de filtres à 
charbon actif est indispensable pour desservir 
une eau potable conforme et qualitative à tous 
nos abonnés.

Soutien dans la mise en œuvre des actions 
La réalisation des actions du programme Re-
Sources sur le territoire a été possible grâce au 
soutien  financier de l’Agence de l’Eau Adour 
Garonne, de la Région Nouvelle-Aquitaine et du 
Département des Landes. 

Programme RE-Sources : le bilan 2 ans après
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La station d’épuration de Onesse-Laharie
À Onesse-Laharie, la nouvelle station, inaugurée 
le 23 octobre 2023 après 10 mois de travaux, 
représente une réponse directe aux besoins 
croissants de la commune. La modernisation 
était indispensable face à la vétusté de 
l’ancienne installation de 1977. Pour surmonter 
les contraintes de l’espace, la décision 
stratégique fut de déplacer la station vers un 
site éloigné des zones résidentielles. Dotée 
d’un système de traitement avancé, cette 
station, respectueuse de l’environnement, traite 
désormais efficacement les eaux usées de 1300 
habitants.
La station de Laluque
Parallèlement, à Laluque, une station 
dimensionnée pour 1 500 équivalents-habitants 
a été inaugurée le 27 novembre 2023, après 
11 mois de chantier. Cette initiative répond 

également à la croissance démographique 
significative de la commune et ouvre la voie à 
son développement futur. 
Des procédés de traitement performants
Les deux stations utilisent un système de 
boues activées, reconnu pour sa fiabilité et son 
efficacité. Ces procédés naturels respectent 
les normes environnementales en vigueur en 
France. 
Le financement de ces deux projets
La réalisation de ces deux projets, dont le coût 
total est de 1 655 000 € HT pour le premier et 
985 000 € HT pour le second, a été rendue 
possible grace au soutien financier de 
l’Agence de l’Eau Adour-Garonne et du Conseil 
Départemental. Le SYDEC a financé, quant à lui, 
le reste à charge sur son budget Assainissement, 
sans participation communale.

Deux nouvelles stations d’épuration à Onesse-Laharie 
et Laluque : une réponse à l’essor démographique

Photo de gauche : Lundi 23 octobre 2023, inauguration de la station d’épuration de Onesse-Laharie avec (de gauche à droite) : Jean-Marc Lespade, vice-
président du SYDEC en charge des projets de l’eau, une représentante de l’Agence de l’Eau Adour Garonne, une représentante du Conseil départemental des 
Landes, Frédéric Pradères, maire de la commune et Jean-Louis Pédeuboy, président du SYDEC.
Photo de droite : Vue aérienne de la station d’épuration de Onesse-Laharie pendant les travaux. 

Mardi 28 novembre 2023, la station d’épuration de Laluque a été inaugurée malgré le mauvais temps par M. le maire, Christophe Martinez, en présence de 
Jean-Louis Pédeuboy, président du SYDEC, de l’Agence de l’Eau Adour-Garonne, du Conseil départemental des Landes et de plusieurs élus du Pays Tarusate.

EAU & ASSAINISSEMENT
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Eloi et ses invités (ici les économes de flux) nous expliquent les éco-gestes.

Le 20 novembre 2023, lors de la Conférence Départementale annuelle, le SYDEC, Enedis et 
Gascogne Energies Services (GES) ont présenté aux services de l’Etat leur rapport annuel 2022 
conformément à la loi NOME. Cette rencontre vise à évaluer l’état des ouvrages électriques, 
discuter des investissements 
réalisés et définir les priorités 
d’investissements concertés 
entre Enedis, GES et le SYDEC. Ces 
derniers s’engagent à soutenir la 
transition énergétique, intégrant 
les énergies renouvelables et 
les nouveaux usages comme la 
Mobilité électrique et de continuer 
d’adapter le réseau à une forte 
croissance démographique par 
un programme d’investissement 
ambitieux et en hausse sur la 
période 2021/2024.
Les aides financières dédiées 
aux collectivités landaises sur 
les réseaux électriques seront 
ensuite attribuées en fonction des 
éléments présentés lors de cette 
conférence.

ÉNERGIES

Cette émission a abordé plusieurs 
aspects des énergies  :  la production 
tout d’abord, en explorant les différentes 
sources d’énergies et leur impact sur 
l’environnement, la distribution ensuite, 
en examinant leur cheminement jusqu’au 
consommateur, et enfin, la consommation 
en mettant en lumière les différents postes 
de consommation et les gestes éco-
responsables pour une consommation 
plus raisonnable.
Elle comprenait des témoignages, des 
expériences, des documentaires, des 
reportages et un quiz interactif, impliquant 
les élèves pendant 1h30 pour les sensibiliser 
à leur rôle dans la transition énergétique.
La classe de CM2 de Horsarrieu a remporté 
le jeu, obtenant une maquette sur les 
énergies renouvelables et une visite guidée 
d’une installation photovoltaïque au sol. 
Cette initiative a encouragé une réflexion 
active des élèves sur leur implication dans 
la préservation de l’énergie et les a incités 
à devenir des acteurs conscients de cette 
transition.

08

Jeudi 19 octobre 2023, lors de la Journée Mondiale de l’Énergie, une émission interactive a été 
diffusée en direct. Elle a réuni plus de 1 800 élèves de CM1 et CM2 réaprtis dans 77 classes primaires 
de tout le département. 

Journée Mondiale de l’Énergie 2023 : sensibilisation 
de 1800 élèves à la transition énergétique 

Conférence départementale pour l’électrification rurale

Les participants à la Conférence départementale du 20 novembre 2023 à Mont-de-Marsan.



Réseau cuivre

AMÉNAGEMENT NUMÉRIQUE

La fermeture du réseau cuivre est déjà amorcée 
et aboutira à l’horizon 2030. La coexistence 
de ces deux réseaux n’étant plus pertinente, 
tant pour des raisons d’efficacité que de coûts 
de maintenance et d’exploitation, l’ARCEP a 
approuvé la fermeture du réseau cuivre. Cette 
évolution se fera en 2 temps : la fermeture 
commerciale d’abord et la fermeture technique 
ensuite.
La fermeture commerciale consiste, sur une zone 
donnée, à ne pas construire de nouveaux services 
de télécommunications en cuivre, les lignes 
existantes n’étant cependant pas impactées par 
le projet à cette étape : près de 1 million de locaux 
concernés sur 817 communes. Ensuite, à l’étape 
de la fermeture technique, les opérateurs auront 
à migrer progressivement leurs clients du cuivre 
vers la fibre avant la date de fermeture qui aura 
été validée par l’ARCEP (Autorité de régulation 

des communications électroniques,  des postes). 
Actuellement, seul le calendrier des fermetures 
opérées par Orange pour 11 communes landaises 
situées sur le périmètre PIXL d’ici janvier 2027 
est confirmé. Cette contrainte rend complexe 
l’anticipation et la réponse adéquate aux besoins 
des usagers et des élus. Malgré cette difficulté, le 
SYDEC les accompagnera tout au long du projet 
de fermeture du réseau cuivre historique, en 
collaboration avec PIXL. 
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Calendrier de la fermeture du réseau cuivre d’ici 2030

Fonds de soutien aux usages du Numérique : déposez 
votre dossier
Face à l’illectronisme touchant 13 millions de 
Français et dans un contexte où la connectivité 
devient cruciale, ce fonds vise à accélérer la 
transformation numérique sur le territoire. Son 
principal objectif est de soutenir des initiatives 
innovantes sur l’ensemble du territoire landais et 
de contribuer ainsi au développement des usages 
numériques et de l’offre de services dédiés aux 
habitants et acteurs locaux, conformément à la 
législation en vigueur. 
Toutes les entités (Département, Communautés 
de communes, communes, associations ou 
autres structures publiques/privées) portant des 

projets organisés et réalisés dans les Landes, sont 
éligibles. Chaque projet sélectionné bénéficiera 
d’un examen approfondi et d’un soutien financier.
Pour soumettre un projet : veuillez compléter et 
renvoyer un dossier téléchargeable sur www.
sydec40.fr (fiche de présentation du candidat, 
fiche projet et déclaration sur l’honneur) à : 
contact@pixl-fibre.fr
Cet appel à projets vise à favoriser une société 
numérique plus inclusive tout en propulsant les 
Landes vers l’innovation et le développement 
des compétences pour tous leurs habitants et 
acteurs locaux.

Alors que la construction des réseaux de fibre 
touche à sa fin, l’équipe du Numérique du SYDEC 
fait face à une multitude de nouveaux défis à 
relerver tels que :
•  laes opérations de vie du réseau, 
• les raccordements complexes, 
• l’internet des objets, 
• la fin du cuivre (le « décommissionnement »).

Dernière ligne droite pour le déploiement de la fibre et 
enjeux à venir
Le déploiement de la fibre dans les Landes arrive 
à sa fin avec une couverture à 98% du territoire 
et déjà 43 000 abonnés sur les 96 000 logements 
raccordables. Cette avancée marque une 
adoption significative de la technologie.

LE SAVIEZ-VOUS ?
Les réseaux fibrés sont plus 
puissants et plus vertueux que 
les réseaux cuivre. Ils permettent 
d’accroitre les débits tout en 
consommant 3 fois moins 
d’électricité que le cuivre. 



6

Une journée avec...

Guilian  et Mathieu ont rejoint le SYDEC en tant que Guilian  et Mathieu ont rejoint le SYDEC en tant que 
contrôleurs réseaux et télécoms, après une première contrôleurs réseaux et télécoms, après une première 
expérience dans le déploiement de la fibre pour le premier expérience dans le déploiement de la fibre pour le premier 
et dans les travaux publics pour le second. Au quotidien, et dans les travaux publics pour le second. Au quotidien, 
ils s’assurent de la bonne réalisation de la construction et ils s’assurent de la bonne réalisation de la construction et 
de l’exploitation du réseau de fibre optique sur le terrain.de l’exploitation du réseau de fibre optique sur le terrain.

Une plongée dans le 
quotidien de Guilian GLIZE 
et Mathieu DE OLIVEIRA

XX

Contrôle d’un Point 
de Mutualisation

 à Seignosse

Inspection 
d’un Point de 
Branchement 

Optique souterrain

Mathieu et Guilian commencent leur 
journée par le contrôle d’une première 
armoire de rue qui dessert en fibre la 
zone : le Point de Mutualisation. Il s’agit 
d’un élément central du réseau puisqu’il 
rassemble les câbles des abonnés avant 
de les acheminer vers les équipements 
principaux de distribution du réseau 
(Noeud de Raccordement Optique). Les 
contrôleurs vérifient les connexions, la 
qualité du signal et s’assurent que tout 
fonctionne correctement. S’ils décèlent 
des non-conformités, ils les signalent 
au groupement d’entreprises en charge 
de la construction via une application 
installée sur leur smartphone : Fieldwire.

Etape suivante, rue de Mora : le contrôle 
d’un PBO installé en souterrain. Ce 
dernier sera relié à une prise terminale 
optique située à l’intérieur du logement 
des abonnés (PTO*). Guilian et Mathieu 
inspectent la bonne mise en oeuvre du 
boîtier. Ils vérifient notamment que le 
plan de boîte est conforme au livrable 
remis par le groupement et que les 
règles d’ingénierie sont respectées.

*PTO : Point de Terminaison Optique.

07h45

08h30
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6

Contrôle de 
PBO aériens

Les agents contrôlent visuellement l’état 
extérieur de plusieurs PBO en aérien. Ils 
vérifient qu’il n’y a pas de dommages 
extérieurs et que le tirage de câbles a 
bien été réalisé. Ils s’assurent que les 
étiquettes d’identification sont correctes 
(signalétique obligatoire pour permettre un 
rétablissement rapide du réseau, en cas de 
dommage). Puis une fois le boîtier ouvert, 
ils examinent la qualité des connexions à 
l’intérieur du boîtier. 

09h00

Contrôle d’un 
dossier de demande 

d’adduction d’une 
maison neuve à 

Saint-Geours-de-Maremne

Rapport de 
la journée

Guilian et Mathieu vérifient les infrastuctures 
disponibles et pré-analysent les travaux 
complémentaires à réaliser pour finaliser 
l’adduction. Ils dessinent l’avant-projet sur le 
SIG et les photos prises. Le dossier est remis 
aux chefs de projets pour planification.

15h00

16h45

Contrôle d’une 
chambre télécom

Avant la pause : l’ouverture et le contrôle  
d’une chambre télécom située sur 
l’avenue Deyres à Seignosse. Guilian et 
Mathieu effectuent des vérifications sur 
les équipements situés à l’intérieur. Ils 
contrôlent notamment le passage des 
câbles de fibres optiques ainsi que la 
conformité des PGC (Plan Génie Civil).

11h00

Contrôle des 
PBO où sont 

intervenus les 
opérateurs

L’après-midi est dédiée aux vérifications 
des raccordements des abonnés à 
Seignosse. Le but est de contrôler la 
qualité des soudures réalisées et de 
s’assurer du respect des règles techniques 
d’installation du câble abonné. Lors de 
l’intervention, la boîte était mal fermée (et 
donc non étanche) et non positionnée sur 
le support prévu lors de la construction.

11

13h15

En fin de journée, les agents du SYDEC rédigent les bilans sur les zones 
contrôlées : vérifications effectuées, incidents résolus dans le cas d’un 
échec de raccordement et recommandations (ou «réserves») pour 
l’amélioration du réseau. Ils finalisent les tâches en cours, répondent 
aux emails et préparent la liste des priorités pour le lendemain.



Laissez-vous séduire pour cet espace spécialement 
pensé pour les délégués du SYDEC et les élus landais. 

Cet espace regroupe des informations essentielles 
pour vous aider dans vos prises de décisions et dans 

la gestion quotidienne de votre territoire. 

Consulter et 
télécharger 

aisément tous 
nos actes 

administratifs.

Une bibliothèque 
de documents 

à télécharger et 
autres ressources 

importantes.

Un agenda 
institutionnel 

répertorie l’ensemble 
des réunions 

auxquelles sont 
conviés les délégués 

du SYDEC.  
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Découvrez le nouveau site web du SYDEC 
et son espace priviégié pour les élus landais

Ce site nouveau site web, plus convivial et 
accessible, combine données pratiques, outils 
interactifs et contenus éducatifs pour une 
expérience complète et informative. Découvrez 
ses nombreuses fonctionnalités et tous ces 
espaces dédiés : collectivités, candidature, 
famille/enseignants... 

Délégués et élus : votre espace privilégié !

Explorez le nouveau site internet du SYDEC + d’actualités 
+ de reportages
+ de publications
+ de vidéos
+ de conseils
+ de contacts
+ de quiz éducatifs

Une boîte à 
outils avec 

notamment 
les documents 
à télécharger 
avant chaque 

réunion !

Scannez-
moi pour 
découvrir 
ensemble 
le nouveau 
site !


